



José Casillas Suárez

## EN BUSCA DE LA PERDIDA AFICION TAURINA EMERITENSE

Tauroemérita 76

sados. «Preferimos no exponerlos «a priori» y darlos a conocer en su momento.»

—¿Y la afición, qué dice de todo esto?

—Queremos que se haga notar, que se una, si es necesario que haga valer sus derechos y que su espíritu no decaiga ante ciertos casos ne-

¿Sabe el público lo que es una corrida concurso y lo que se le tiene que exigir a una corrida concurso?

—Si tenemos presente la escasa cultura taurina que caracteriza al público que hoy asiste a las plazas, es previsible que desconozca este tipo de corridas, pero no ocurre así ante los aficionados, a ellos les pedimos que sientan la responsabilidad de exigir en el ruedo y de informar a los aficionados —que son los menos— que proyecten ir. Creemos también que el cronista taurino debe ilustrar convenientemente al público.

—¿Qué opináis de los carteles de esta feria?

—Son un producto del sistema monopolístico que caracteriza el acentuado sentido mercantilista del trus tarurino; sistema que creemos está produciendo a la fiesta muchos males de remedio difícil. Queremos hacer presente la contrariedad que para la afición ha supuesto la injusta exclusión de los carteles del matador de toros extremeño Paco Lucena.

—Saturnino, para ti es esta pregunta: ¿Qué pasó con la proyectada corrida del Bimilenario?

—No obstante a la buena disposición del Ayuntamiento en la persona de su alcalde, don Manuel Sanabria, y de la empresa, no pudo llevarse a efecto por lo avanzado de la temporada, cuando se proyectó.

### TAUROEMERITA 76

Con esta demoninación se anuncian los actos programados para las presentes ferias de septiembre. Tendríamos que decir que tres han sido las cosas proyectadas y tres son los actos que definiti-



Saturnino Pocostales Nestares

vamente se han programado: publicación de la revista, homenaje a tres toreros extremeños y concesión —por segunda vez— de los trofeos de feria.

La revista taurina está en la calle. Difícil ha sido llevarla a feliz término, trabajo que han llevado personalmente nuestros dos entrevistados. El día 1, cena -homenaje a Paco Lucena, Luis Reina y Gregorio Moreno Pidal y presentación, en el mismo acto, de los trofeos que se concederán a los triunfadores de este año.

La afición taurina emeritense está en buenas manos. La iniciativa y entusiasmo de todos los hombres que han hecho posible el resurgir de Tauroemérita 76, son dignos del mayor elogio.

Soledad López-Lago Romero

### ● Desaparecido el Club Taurino, se ha formado un círculo —sin normas ni cuotas—digno del mayor elogio

(Entrevista con Saturnino Pocostales y José Casillas, aficionados)

Desaparecido el Club Taurino Emeritense —sin que se sepa el porqué— y en espera pacientemente de que se reorganice, la afición nuestra —verdadera y entendida— no podía estar mucho tiempo aletargada, y sin saber cómo, sin que existiera previa convocatoria —cualquier día a cualquier hora— surgió el compromiso de mantener a flote —a costa del esfuerzo que fuese— la tradición taurina emeritense.

Habría que decir que, donde estén Saturnino Pocostales Nestares y José Casillas Suárez, hay ambiente —del bueno— taurino: pero también se encontrará actividad y entrega. Y por ello, por su siempre buena disposición en favor de la fiesta, Mérida cuenta esta feria con Tauroemérita 76, que agrupa bajo esta denominación —moderna y expresiva— los actos programados para las presentes fechas.

A estos dos nombres hay que añadir otros, también culpables del renacimiento de la afición local y que siempre están los primeros dispuestos a poner dinero si es necesario y a trabajar si se lo piden.

—José Casillas, se hace necesario preguntar, ¿por qué se creó este Círculo Taurino?

—Por tener encendida la llama de la afición y aportar a la fiesta los máximos valores positivos a nuestro alcance.

—Saturnino, de continuar incrementándose la afición, ¿volverá a nacer el Club Taurino Emeritense?

—Es posible; pero ello no está condicionado al aumento de afiliados a nuestro círculo, su puesta en marcha nuevamente, entendemos que está en manos de otras personas, y que veríamos con inmensa alegría que despertaran de su prolongado letargo.

—Pregunta para los dos, ¿qué dinero os está costando estas actividades?

—Procuramos llevarnos bien con nuestras esposas...

### PROYECTOS

Casillas y Pocostales son poco amigos de dar rienda suelta aquí, en estas páginas, a todos los proyectos que sé —me constan— tienen pen-

factos que con alguna frecuencia se vienen presenciando.

—¿En qué número puede cifrarse la afición taurina emeritense?

—En potencia, muchos; pero la falta de espectáculos hacen que el interés decaiga constantemente.

Está anunciada y se celebrará si no lo impiden todas esas cosas que pueden impedir una corrida, la de concurso. Importante acontecimiento que tendrá lugar en la plaza emeritense; pero...

### LA CORRIDA DEL BIMILENARIO

—La concesión de los trofeos de feria que vosotros habéis iniciado, ¿tendrá continuidad? ¿Tiene seriedad?

—Procuraremos no sólo su continuidad, sino también mejorarlo y lograr para ellos un prestigio a nivel nacional. Cada año aplicaremos el máximo rigor e incluso declarándolos desiertos si ello fuera necesario.

## ACTIVIDADES DEL CIRCULO TAURINO



En el concurso infantil de toreo de salón, en el que se luce Diego José

El Círculo Taurino de Mérida ha realizado, con no pocos esfuerzos, una serie de actividades que ha mantenido la llama de afición en un buen grupo de emeritenses, ha tenido: Fiesta campera, presentación de trofeos, concurso infantil, toreo de salón, homenaje a Francisco Martín «Currito» y entrega de trofeos.

### EXALTACION DE LA FIESTA

El Círculo Taurino tiene organizada para el próximo día 2 de septiembre la «I jornada dedicada a la exaltación de la fiesta nacional». El programa previsto es el siguiente:

Primero, cena de hermandad ofrecida en honor del caballero rejoneador don Gregorio Moreno Pidal; del matador de toros Paco Lucena, y del novillero Luis Reina.

Segundo, presentación de «Tauroemérita-76», por Antonio Salmerón.

Tercer, acto literario: a) Semblanza de tres toreros: Gregorio Moreno Pidal, por Soledad López-Lago; Paco Luna, por Antonio Macho Sepúlveda, y Luis Reina, por José Casillas Suárez). b) Presentación de la Memoria-Revista 1975-1976, por Saturnino Pocostales Nestares.

Cuarto, presentación de trofeos ferias 1976, por Mamán Gil.

Quinto, tribuna abierta. Intercambio de opiniones, sugerencias, comentarios, etc. Mantenedor: Francisco Tarifa Bandera.

Sexto, clausura de «Tauroemérita-76», por Miguel Manzano.